¿Deben permanecer los trabajadores revolucionarios de México aislados del movimiento revolucionario mundial (que a eso equivale la adhesión aunque sea en principio y a la Sindicalista de Berlín) porque así plugo al sectarismo recalcitrante de unos cuantos que tienen en más la satisfacción personal de sus ideas estancadas o tal vez el interés de quien sabe qué obscuros intereses...?

¿O deben, haciendo causa común con sus hermanos desheredados de la tierra, coadyuvar efectivamente a la pronta realización del rol que históricamente corresponde al proletariado: derrumbar al sistema capitalista e implantar la sociedad nueva sin parásitos, sin explotadores: la Sociedad Comunista?

> México, enero de 1923 M. D. Ramírez

Documento 89. José Allen, "El movimiento comunista en México", 1919-1922.28 rgaspi, fondo 495, reg. 108, exp. 25, ff 15-33

El movimiento comunista en México

Su iniciación, sus trabajos, sus errores, su situación actual y su porvenir.

Voy a concretarme a referir clara y sucintamente, el desarrollo en México, de los ideales Marxistas, desde su inicio en 1919, hasta la fecha. Al hacerlo procuro seguir la línea más recta y por lo tanto corta, aun cuando al seguir

Este documento está citado en González Casanova, 1980, p. 209, n. 1, y se encuentra también en el archivo personal de Paco Ignacio Taibo II.